

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka ada beberapa hal yang dapat peneliti simpulkan, sebagai berikut:

1. Nilai-nilai pendidikan akhlak yang dapat diambil dari kisah Nabi Sulaiman :

a. Takwa

Takwa adalah memelihara diri dari segala bentuk siksaan Allah dengan mengikuti semua yang diperintahkan oleh Allah dan menjauhi larangannya. Takwa juga akan tercermin dari gigihnya seseorang melakukan ibadah kepada Allah swt.

b. Ikhlas

Ikhlas dikenal dengan melakukan perbuatan tanpa pamrih dan hanya mengharap rida Allah semata.

c. Tawakal

Tawakal adalah membebaskan hati dari segala ketergantungan selain Allah dan menyerahkan segala keputusan kepada-Nya. Orang yang bertawakal hatinya akan tenang karena yakin akan keadilan dan rahmat Allah.

d. Syukur

Syukur adalah memuji sang pemberi nikmat atas kebaikan yang telah dilakukannya. Ada tiga unsur syukur hal yaitu mengakui nikmat dalam

batin, membicarakannya secara lahir dan menjadikannya sebagai sarana untuk taat kepada Allah.

e. 'Iffah

'Iffah yaitu memelihara kehormatan diri dari hal yang merendahkan merusak dan menjatuhkannya.

f. Adil dan bijaksana

g. Menuntut ilmu

2. Nilai-nilai akhlak dari kisah nabi Sulaiman yang sudah tercantum di materi kelas X dan XI Madrasah Aliyah yaitu hikmah, *'iffah*, adil dan syukur. Adapun yang belum tercantum adalah takwa, ikhlas, tawakal dan menuntut ilmu. Keempat akhlak tersebut penting untuk dimasukkan ke dalam materi pembelajaran sebagai bekal ilmu peserta didik untuk mampu membentengi diri dari sikap materialisme, hedonisme dan pragmatisme.

B. Saran

Dalam penelitian ini tentunya masih didapati banyak kekurangan. Hal ini tidak lain dikarenakan keterbatasan peneliti dalam mengakses referensi dan menggali nilai-nilai pendidikan akhlak yang ada di dalam kisah Nabi Sulaiman. Masih banyak kisah-kisah nabi dalam al-Qur'an yang sebenarnya mengandung nilai-nilai pendidikan Islam yang perlu digali lebih dalam lagi sehingga dapat menjadi bahan materi pembelajaran dan dijadikan suri tauladan oleh peserta didik. Oleh karena itu, peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian terakait pembahasan ini agar dapat menggunakan referensi yang lebih luas.